
L’après-midi du colloque a été animée par des 
interventions de représentants d’Infrabel, Bruxelles 
Mobilité et Werken aan de Ring. L’exposé de leurs 
projets pour le quartier et ses proches abords a 
permis de mieux cerner les enjeux de mobilité et 
d’accessibilité qui se présenteront à court et moyen 
termes, tels la suppression du passage à niveau 
subsistant, la prochaine amélioration de la desserte 
ferroviaire, le réaménagement de l’avenue Charles 
Quint, les travaux prévus au Ring, etc.
Une table ronde a suivi, rassemblant les principaux 
propriétaires et opérateurs économiques du 
quartier. Les avis et propositions de chacun ont pu 
être exprimés et entendus. 
En guise de conclusion, le Bourgmestre Christian 
Lamouline a insisté sur la nécessité de dégager une 
ambition commune et partagée pour le futur de ce 
quartier clé de la commune et de la Région.
Les actes de ce colloque devraient être disponibles 
au début de 2024. Merci aux acteurs et aux services 
communaux qui ont permis le succès de cet évènement.

Vertegenwoordigers van Infrabel, Brussel Mobiliteit 
en Werken aan de Ring namen de namiddagsessies 
van het colloquium voor hun rekening. Zij zetten 
hun plannen voor de wijk en de directe omgeving 
ervan uiteen, en gaven een duidelijk overzicht 
van de uitdagingen op het vlak van mobiliteit 
en bereikbaarheid op korte en middellange 
termijn, zoals het schrappen van de bestaande 
spoorwegovergangen, de toekomstige verbetering 
van de treindienstregeling, de heraanleg van de Keizer 
Karellaan, de geplande werken aan de Ring, enz.
Hierna volgde een rondetafelgesprek met de 
belangrijkste eigenaars en economische actoren 
van de wijk. Elke partij kon haar standpunten en 
voorstellen op tafel leggen. 
Tot besluit benadrukte burgemeester Christian 
Lamouline de nood aan een gemeenschappelijke 
en gedeelde ambitie voor de toekomst van deze 
belangrijke wijk voor de gemeente en het gewest.
Het verslag van het colloquium is wellicht 
begin 2024 beschikbaar. Hartelijk dank aan alle 
betrokkenen en de gemeentelijke diensten die dit 
evenement tot zo'n succes hebben gemaakt.

Sonia De Taevernier , Architecte, responsable de l’Urbanisme de 
Berchem-Sainte-Agathe (1991 – 2020) / Architect, verantwoordelijk voor 
Stedenbouw in Sint-Agatha-Berchem (1991 - 2020)
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Nous en parlions dans un précédant 
article du Berchem News : ces dernières 

années, les nuisances générées par le nombre 
important de vols vers l’aéroport suscitent une 
inquiétude croissante parmi les Berchemois, 
car cela représente un problème en termes de 
sécurité, de qualité de vie et de santé. 
Début octobre, la commune de Berchem-Sainte-
Agathe en front commun avec les communes de 
Jette et de Ganshoren, ont obtenu l'installation 
d'un sonomètre. 
Il est installé à Jette le plus près possible de la 
piste d’atterrissage 07L de l’aéroport de Bruxelles-
national pour capter au mieux le bruit des avions sous 
la trajectoire qu'ils suivent. Bruxelles-Environnement 
procéde aux essais nécessaires à l’installation d’un 
sonomètre en bonne et due forme afin de recueillir 
des données fiables et précises. 
Néanmoins, il est important de rappeler que ce n’est 
qu’un premier pas mais nous continuons à travailler 
avec les communes de Jette et de Ganshoren ainsi 
qu’avec les autorités compétentes pour faire entendre 
nos préoccupations et trouver des solutions durables. 

In een eerder nummer van Berchem 
News hadden we het er al over: de hinder 

van vliegtuigen die op Brussels Airport 
landen, baart de Berchemnaar steeds meer 
zorgen. Ze vormen een probleem op het vlak 
van veiligheid, leefk waliteit en gezondheid.

Begin oktober liet de gemeente Sint-Agatha-
Berchem samen met de gemeenten Jette en 
Ganshoren een geluidsmeter installeren. 
Die ontmoeting leidde ertoe dat in Jette, zo dicht 
mogelijk bij landingsbaan 07L van Brussels 
Airport, een geluidsmeter komt te staan om 
vliegtuiglawaai zo effectief mogelijk op te vangen 
onder de vliegroute die ze volgen. Leefmilieu 
Brussel zorgt voor de nodige tests met de 
geluidsmeter om nauwkeurige en betrouwbare 
informatie te verzamelen. 
Dit is slechts een eerste stap! We vestigen de 
aandacht erop dat we met de gemeenten Jette en 
Ganshoren en met de bevoegde overheden zullen 
blijven samenwerken om onze bezorgdheid verder te 
ventileren en te komen tot duurzame oplossingen.

En� n un sonomètre au plus 
près du bruit des avions !
Eindelijk een geluidsniveaumeter 
zo dicht mogelijk bij vliegtuiglawaai!

La commune poursuit son combat
De gemeente zet haar strijd voort:

• Interdiction des vols des nuits / Het verbod op 
nachtvluchten

• Usage exceptionnel de la piste d'atterrissage 07
Luitzonderlijk gebruik van baan 07L voor 
landingen

• Limitation des mouvements annuels de 
l'aéroport à 220.000 / De beperking van de 
jaarlijkse bewegingen van de luchthaven 
tot 220.000 
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